



Démocratie « à l'agonie »



Essai. Vivre au ralenti et désirer, en filigrane, un changement de société. Le sociologue Jean-Claude Kaufmann décrit cette aspiration et voit dans la crise sanitaire un « moment exceptionnel de basculement de l'Histoire » : les confinements successifs ont offert une échappatoire à nos quotidiens trépidants, marqués par le stress et les injonctions. Mais, relève-t-il, ce retrait intérieur menace une démocratie « à l'agonie », car il s'accompagne d'un retrait du monde, « de plus en plus massif et généralisé ». Une analyse fine et intelligente à méditer. **G. M.**

« C'est fatigant, la liberté... Une leçon de la crise », de Jean-Claude Kaufmann, éd. de l'Observatoire, 224 p., 18 €.

